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“La producción lechera es un motor que 
muchas veces no se ve ni se valora”

En el Centro recreativo de Paso Se-
verino, Departamento de Florida, los 
días 23 y 24 de noviembre de 2009, 
40 Jóvenes de Conaprole hemos tra-
bajado procurando abordar los temas 
que nos preocupan y que creemos 
son importantes mejorar para permi-
tirnos crecer y desarrollarnos como 
productores dirigentes y personas.

Como jóvenes tenemos preocupa-
ciones propias del sector y propias 
de nuestra condición de jóvenes. Y 
hoy queremos difundir nuestras pre-
ocupaciones que no serán una simple 
declaración sino que las mismas es-
tán acompañadas de propuestas, que 
hemos creado, trabajando en equipo, 
para proponer y con fuerza hacer lo 
posible para poder dar solución a 
aquellos problemas que hoy repre-
sentan una limitante para que siga-
mos trabajando, creciendo, y viviendo 
en nuestro lugar. Ese lugar que solo 
nosotros sabemos que significa, estar 
ahí al pie de la vaca, esperando que el 
fruto de nuestro trabajo sea cosecha-
do y con orgullo mandarlo a la mejor 
empresa, nuestra cooperativa.

Estamos convencidos que no exis-
ten políticas de desarrollo para jóve-
nes, políticas que nos permitan acce-
der a créditos, sistemas de garantías 
para jóvenes, políticas que mejoren el 
acceso a la tierra. A nivel de estado no 
existen motivaciones para ser produc-
tor, como por ejemplo pagar menos 
impuestos, tener beneficios, tener 
políticas de mejoras tecnológicas y 
adopción de tecnologías de produc-
ción que permitan al sector lechero 

Los Jóvenes de CONAPROLE presen-

taron su accionar en el marco de la 

Cooperativa y elevaron una procla-

ma que difunden para que sea es-

cuchada en cada rincón del país y 

así, más jóvenes se sumen a la pro-

puesta. Buscando que el sistema 

cooperativo y las autoridades na-

cionales pertinentes atiendan las 

necesidades de este sector. En el 

marco del programa de integración 

y participación de CAF, estos jóve-

nes rurales en conferencia de pren-

sa elevaron su voz y se hicieron es-

cuchar:

seguir siendo competitivo.
Para esto pensamos que las instan-

cias de trabajo en equipo con técnicos 
calificados que nos ayuden a delinear 
planes de trabajo, propuestas que po-
damos hacer a los diferentes entes 
estatales y organizaciones financie-
ras, y así con el respaldo y apoyo del 
directorio de Conaprole y los propios 
productores poder hacer presión en 
aquellos lugares que sean el blanco 
para abrir el camino.

Aceptamos que, además de las polí-
ticas que a nivel predial juegan como 
un factor externo condicionando nues-
tra producción y por ende nuestros 
resultados, existen otras limitantes 
internas, y nosotros estamos com-
prometidos a levantar estas limitantes 
que están trabando nuestro crecimien-
to. La capacitación es un tema central 
para nosotros, pero cuando hablamos 
de capacitación estamos pensando 
en capacitadores capacitados (valga 
la redundancia), que conozcan la rea-
lidad y que capaciten a la gente, en 
temas prácticos con fundamento, y 
no que enseñen de un libro, en un 
salón, y sin pisar el pasto. Sabemos 
que es nuestra la responsabilidad 
de capacitarnos y capacitar desarro-
llando las habilidades gerenciales y 
teniendo la apertura de aprender de 
experiencias externas, de los logros 
y errores. Necesitamos crear una 
oferta acorde a nuestras necesida-
des. “Productores de CONAPROLE: 
nadie sabe más de tambo que no-
sotros”

En particular hemos trabajado duro 
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en el tema de la transferencia ge-
neracional, tema central de nuestro 
encuentro. A nivel de cada familia 
existen diferentes realidades en 
cuanto a como se encara el tema de 
la transferencia generacional de la 
empresa. Sabemos que si nos pre-
paramos para ellos, intercambiando 
ideas, mejorando nuestra comuni-
cación, teniendo objetivos claros y 
asumiendo las responsabilidades, 
este proceso puede mejorar , pero 
necesitamos el apoyo y respaldo de 
nuestra cooperativa, así como apoya-
ron a nuestros padres en sus inicios.

Por ultimo creemos que este tra-
bajo que hemos realizado tiene un 
efecto positivo en todos nosotros, 
pero no nos conformamos con esto, 
queremos más, queremos compartir 
con el resto de la gente y no solo 
con la gente de nuestro sector, sino 
con toda la sociedad de nuestro país. 
La producción lechera es un motor, 
que muchas veces no se ve y no se 
valora.

Queremos mostrar lo que hacemos 
y lo que somos, lo que necesitamos 
y lo que nos toca vivir, que más allá 
de que sea nuestra elección, es una 

elección que incluye a todos los uru-
guayos. Por eso nos parece impor-
tante compartir el sentimiento que 
todos y cada uno de nosotros tiene 
por el hecho de ser productor leche-
ro y además “Conaprolero”, para que 
puedan entender que somos gente 
que trabajamos en el campo, con sa-
crificio, mucha paciencia, sin aflojar.

Queremos el espacio, queremos 
que nos abran la puerta, nosotros 
nos comprometemos a trabajar para 
poder hacer nuestro camino, tra-
bajando firme en grupo para lograr 
nuestros objetivos. 
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